

Estima necesario buscar las fuerzas afines situadas a su izquierda o a su derecha para imponer lo que ahora se está dejando perder traidoramente

Dice que no tiene más remedio que alzarse contra la reacción que resurge por la traición de los que le abrieron la puerta. Afirma que el porcentaje de monarquismo que hay en la minoría radical acaso no sea inferior al que existe en la minoría de Gil Robles. No cree que se pueda implantar totalmente el socialismo, pero sí puede socializarse en seguida la tierra

Madrid, 5 (11 m.).—En el teatro Pardiñas pronunció ayer su anunciada conferencia el ex ministro don Indalecio Prieto, sobre el tema «Los socialistas ante la República».

El teatro aparecía totalmente ocupado por correligionarios entre los que figuraban diversas personalidades del partido.

Comenzó diciendo que era fácil la profecía de que de las elecciones habían de salir quebrantados los partidos republicanos.

Nos encontramos en la situación trágica del partido socialista, que necesita mantener las conquistas de orden político, obtenidas por la República, conjugándolas con las de orden social.

Recuerda su discurso en Torrelodones, en que dijo que nadie podía sonar una solución plena de las ambiciones socialistas, dentro de la República burguesa, no obstante las inyecciones de radicalismo que le daban los socialistas.

Aquello que yo supuse una tragedia

dan gobernar al país. Y, naturalmente, al descansar toda ilusión en los socialistas, llenos de abnegación, al ver éstos que son el único sostén pide den a la República, como premio debido, un contenido social que hasta ahora no les ha dado la República.

Ni en nuestra actuación anterior pugnando por traer la República y a coadyuvar a sostenerla, hicimos nada contra la línea de conducta flexible de Marx.

Se ha dicho que nosotros, al adoptar esa actitud, que va dibujándose tan claramente en nuestras organizaciones, hemos traicionado a la República. No hay deslealtad por nuestra parte y más bien puede encontrarse ésta en quienes nos tachan de desleales.

Al ir a la República no hipotecamos nuestra acción y mantuvimos nuestros ideales, pues eso hubiera sido una apostasía.

Cierto que desde el Poder hicimos concesiones, muchas de ellas francamente excesivas; pero de las cuales no nos tenemos que arrepentir, pues en esta hora de responsabilidades no se podrá encontrar ninguna imputable al socialismo, que no quiso crear riesgos a la República con sus intransigencias.

minuido, sino que, por el contrario, han aumentado.

El nivel de los artículos de consumo ha decrecido, mientras aquí en esta época eufórica, por ejemplo, las patatas se han elevado un 80 por 100. Nuestras masas vivirían perfectamente compenetradas con la República si en ella encontrarán sus emancipaciones.

Pero no tienen más remedio que alzarse contra la reacción que resurge por la traición de los que abrieron la puerta.

Se queja luego de persecuciones que dice sufren los obreros y sus organizaciones.

Nosotros yendo a la más sustancial nos dolemos, no sólo de la destrucción de nuestros avances, sino del incumplimiento de aquello que por nuestro esfuerzo se consiguió durante la Monarquía.

Por sí no fuera poca la triste experiencia del período cercano desde que nos apartamos del Gobierno, ¿nos puede consolar el espectáculo del presente? ¿Es que no vemos cómo se entregan pedazos de la República a los enemigos y amnistiados y casi glorificados, a los agentes de la Dictadura, mientras se encarcela y mueren de hambre los obreros? ¿Qué situación política se presenta? Unas Cortes monárquicas, no sólo por la afirmación de los que gallardamente se llaman monárquicos, sino que los demás buscan el Poder por esa cómoda posición.

Incluso afirma que el porcentaje de monárquicos que hay en la minoría radical acaso no sea inferior al que existe en la minoría de Gil Robles.

Para mí el triunfo es indiscutible y la victoria no ofrece dudas, pero el problema sobre el que quiero yo llamar la atención es de cómo podemos y debemos administrar la victoria, cuando el proletariado está dolido de tanta traición.

Hay que acomodar el triunfo a las posibilidades españolas.

Reflexionemos juntos. Hago constar que hablo por mi cuenta; que me alegraría interpretar el sentido de todos. Teme defraudar algunas ilusiones.

Yo sé que muchos elementos de la

No dejó de ver el martes, 6 en el Teatro Cervantes EL RELICARIO

Estamos en plena libertad, porque al actuar como lo hicimos en ningún momento establecimos hipoteca.

Se nos presenta como gentes que no pueden sufrir la derrota electoral y nos muestran, como ejemplo, el laborismo inglés, que no se dejó arrastrar por la ira y amargura de una derrota electoral.

Nosotros no nos consideramos víctimas de una derrota electoral; no medimos, nuestro ascendiente en el país por el número de representantes en Cortes. No es que nos consuelen, sino que nos satisfacen las cifras electorales frente a todos los obstáculos: cifras que revelan que el socialismo con sus dos millones de sufragios, es el partido más potente de la derecha y de la izquierda.

Nosotros salimos del Gobierno más fuertes y más pujantes que cuando entramos.

Si se quiere parangonar el laborismo inglés con nuestra acción, los que tratan estas cuestiones superficialmente olvidan factores muy distintos que se dan allí.

En Inglaterra se han respetado las conquistas del laborismo. No intentó la burguesía atropellar a los obreros y sitiarlos por el hambre. Incluso se avanzó en materia obrera como el seguro social. Los salarios ingleses, no obstante la crisis enorme, no han dis-

buercia han traicionado a la República.

No hay más remedio que someterla al régimen, sin contemplaciones, por que quienes siguen un régimen nuevo pecarán de imprevisión, sino someten a los que desde las convuchuelas sabotean el régimen.

Habría que respetar los derechos si se sometían teniendo una intervención directa en todos los organismos.

Hay que someter al régimen a todos los institutos armados.

La realidad internacional hace necesario que se mantenga una organización armada.

(Voces: No, no; el pueblo.)

Bien; esa será una aspiración, pero pensad, que yo estoy trazando normas para el primer momento del triunfo. El pueblo podrá organizarse luego, pero yo ahora lo que quiero es convertir al Ejército en una síntesis del pueblo; Ejército en que todos sean iguales dentro del cuartel.

Hay en el Ejército quienes al pasar por él buscan su profesión; cabos, sargentos, suboficiales. No negaréis que esas clases del Ejército son del pueblo. Hay que dignificarlos, señalándoles un sueldo mínimo y digno, permitiéndoles vivir algunas horas en el calor del hogar.

No pondremos trabas a los sargentos para que asciendan. Hay que abrir las puertas hasta del generalato a todos los hijos del pueblo. Ya dijo Napoleón que cada soldado lleva en su mochila el bastón de mariscal.

Al exponer estos temas, no hago sino decir aquello que no se pudo o no se supo hacer durante la República. Acaso no se hizo porque los enemigos no fueron debidamente aplastados, que es lo que habrá que hacer.

Todo esto implantado al calor de la hoguera encendida por el pueblo. La enseñanza necesita una revolución honda. Así como las Universidades están dando una serie de hombres preparados deben abrir las puertas a todos los españoles que demuestren afición y capacidad para el estudio.

Hay que cerrarlas al señoritismo y abrirlas a los capaces, y establecidos los contingentes de profesores y técnicos necesarios, se procurará la educación profesional de los trabajadores, levantando, en fin, el espíritu y la cultura del pueblo.

Estamos ante un problema angustioso; el paro obrero. No lo podemos olvidar ni diferir. Las causas no son nuevas y tienen ahora una mayor resonancia en el campo, porque los campesinos no se someten a los jornales del hambre y por la vuelta de los mineros que vuelven a sus aldeas.

No nos apartamos del consejo imperativo de los que han dicho: sacaremos el dinero de donde lo haya.

Yo voy a decir ahora donde hay dinero. (Risas.)

Yo reformé la ley de ordenación bancaria despejando el enigma que se empeñaba en mantener el Banco de España, que se empeñaba en atribuirse la plusvalía del oro que hay en sus sótanos, cuando esa plusvalía pertenece al pueblo.

No sólo se aclaró ese punto, sino que se estableció la situación jurídica de las existencias en oro.

El valor en unas de las reservas en oro, es hoy propiedad del Estado si se establece el patrón oro.

Aquí existe una cantidad a favor del Estado y nada más fácil que abrir una cuenta de crédito a su nombre para obras públicas.

El oro que tiene hoy el Banco suma 2.466.000.000 de pesetas; como tiene una prima de 142 por 100 se eleva a 5.967.000.000. Luego la plusvalía a favor del Estado es de pesetas 3.500.000.000, que se pueden dedicar a dar trabajo.

No creo que se pueda implantar totalmente el socialismo; pero aspiro a que pueda socializarse en seguida la tierra, principal riqueza de España; en primer término, porque esa socialización es más sencilla, y en segundo término es más justa.

En el régimen industrial hay en la burguesía cierta aportación de dirección, etc., y en justicia será de respetar.

El deber de justicia se cumple arrancando la tierra a los que sólo la tienen por razón de herencia, debida al vasallaje o a la honra de alguna mujer.

Las tierras son del Estado. Trazar los términos del programa es imposible ahora.

Todo el que explote la tierra por sí queda en posesión de ella y se le remite de pagar rentas a los señores que no aportaron ningún esfuerzo.

El Estado vería luego si se la dejaba libremente la explotación o mediante renta.

Así se acaba la explotación humana y el caciquismo.

Habría que respetar las rentas de viudas, huérfanos, ancianos e impedidos.

Fuera de estas excepciones quedaría abolida totalmente la propiedad agrícola privada.

Hay que variar todo el sistema de regadío, para que se puedan fecundar

tierras hoy infecundas que proporcionarán trabajo.

Y como no queremos destruir el ahorro particular, vamos a encauzarlo hacia estas obras con las debidas garantías.

España será así grande y esa es la misión que se impone el proletariado. Vayamos a abrir nosotros este prólogo de la paz.

Hágase cargo del Poder el proletariado, convirtiéndose en faro que ilumine un porvenir, que verán nuestros hijos en un régimen de justicia social. Ello alegrará nuestra muerte pensando que si se nos exigieron sacrificios, esta generación supo buscar los alcances de la regeneración, buscados con nuestro esfuerzo, y si es preciso, con nuestra sangre.

Durante todo el acto hubo grandes ovaciones y diversos vivas y mueras. El acto terminó a las dos y cuarto de la tarde.—MENCHETA.

Los anuncios para este periódico (con igual precio), se reciben hasta las ocho de la noche en

AGENCIA ALEX

San Francisco, 26 Teléfono 292

LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS AMENAZAN CON LA HUELGA

Quiere que se restablezcan las plantillas en Agricultura, Industria, Instrucción, Justicia y Obras públicas

Madrid, 4. — Ayer tarde celebró Asamblea general la Unión de Funcionarios Civiles de España, con asistencia de numerosos afiliados, en los locales de la Asociación de Empleados y obreros de ferrocarriles. En el orden del día figuraba el examen de la gestión de la Junta Central de la entidad con respecto al conflicto de las plantillas de los departamentos ministeriales y la decisión de la actitud que de ahora en adelante ha de mantener la Unión de Funcionarios en este mismo problema.

La gestión de la Directiva fué aprobada por aclamación tras un ligero debate, en el que se recordó principalmente la enérgica actitud adoptada en el problema de los funcionarios del Estado en Cataluña, con motivo del traspaso de servicios a la Generalidad. No obstante, por algunos asambleístas se expuso la opinión de que los organismos directivos se comportan con demasiada mesura frente a los Poderes públicos. Como se sabe, acuerdos ministeriales recientes han negado la paridad de plantillas entre los varios Ministerios, aprobada por las Cortes Constituyentes. Con motivo de la confección de los presupuestos, los sueldos de los funcionarios vuelven a sus antiguos límites. Esta reducción alcanza a los funcionarios de los ministerios de Agricultura, Industria y Comercio, Instrucción pública, Justicia y Obras públicas. Las directivas de funcionarios han expresado hasta ahora su protesta ante los ministros, sin resultados apreciables.

El debate sobre la actuación inmediata de los funcionarios alcanzó indudable interés. Se discutió primeramente la prioridad en la demanda del Estatuto de Funcionarios o de la reposición de las plantillas, acordándose acudir a este problema, como cosa de solución más urgente, impuesta por la igualdad de todos los servidores del Estado. El desconocimiento de las plantillas fué calificado de expropiación de derechos nunca registrada, reducción injusta de salario debido.

El ambiente general de la Asamblea fué concretado en un discurso del señor Piñerúa, miembro de la Junta Central. Ante la posible y aún probable negativa de los Poderes públicos, ya no cabe—dice—otra solución que la violencia. Tendrá que adoptarse resueltamente la decisión de la huelga, el abandono del servicio. Los funcionarios, en nuestro derecho público, aparecen como ciudadanos de tercera, capitulados, sin los derechos de sindicación y de

huelga que a todos los trabajadores se reconocen. El Estado patrono no cumple los deberes mínimos que de los demás patronos se exigen.

Las peticiones

Las peticiones de los funcionarios podrían concretarse del siguiente modo: Creación de Jurados mixtos, órganos paritarios de justicia que amparen eficazmente los derechos reconocidos en las Bases; creación de un Tribunal de Justicia Social para los funcionarios públicos; protesta por el acuerdo del Consejo de ministros que rechaza las plantillas en el ministerio de Justicia. Finalmente, planteamiento de una gestión ante el presidente del Consejo, advirtiéndole que si en fecha determinada no se han satisfecho las aspiraciones de los fun-

¡ESPAÑOLES!

Proteged la industria nacional y economizaréis la millonada que anualmente se llevan los productos extranjeros.

Para combatir la gripe, reuma y toda clase de dolores.

SANOSPIRINA

Sanospirina con cafeína

Producto nacional muy superior a sus similares extranjeros, que además de no atacar al corazón ni al aparato digestivo, os economizará un 40 por 100.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

cionarios, éstos declararán la huelga, saliéndose deliberadamente de la ley.

Grandes aplausos acogieron estas propuestas. Se acordó seguidamente conceder a la Junta un amplio voto de confianza para señalar el momento en que deba llegarse a la huelga de los funcionarios. Se manifestaron dudas sobre si se incorporarian al movimiento en caso de abandono del servicio los funcionarios de Hacienda y Comunicaciones, favorecidos con las actuales plantillas. Con gran entusiasmo se acordó seguir el camino señalado, sin contar el número de los funcionarios decididos a todo. Otras iniciativas surgidas fueron las de celebrar el domingo, día 11, un mitin a favor de la sindicación y la de recoger firmas en todos los departamentos ministeriales, para presentarlas al jefe del Gobierno con las conclusiones aprobadas.

CORSETERA

Señorita Petra Antón hace fajas-corsés a la medida y precios económicos.

CALLE CRONISTA LECEA 6, 2.º

Terror, misterio y risa constante encontrará en Noche de fantasmas

Si yo traigo aquí esto es porque es mi deber confesar, no sólo mis ilusiones, sino mis temores; presentar las horas de riesgos que mi recelo advierte en la situación política española y en los designios ya inevitables que en fecha muy próxima ha de llevar a cabo el partido socialista, de acuerdo con las organizaciones sindicales.

No se puede hacer otra cosa frente a la burguesía, que no se resigna, y que no sueña más que en venganzas, frente a eso no existe más fuerza que la nuestra.

Estima necesario buscar las fuerzas situadas a su izquierda o a su derecha para imponer lo que ahora se está dejando perder traidoramente.

Somos no sólo los más numerosos, sino que además somos los más poderosos y podemos controlar los destinos del país.

La tragedia de la República es que dentro de ella no existen partidos republicanos.

Por su falta de disciplina y otros fenómenos característicos en el republicanismo español, no han sabido crear órganos aptos para gobernar.

Calificó de tragedia que la democracia republicana no tenga encuadrados aquellos elementos que pue-

LA SEÑORITA

MARIA MARTIN GONZALEZ

HIJA DE MARIA

Ha fallecido en Segovia el día 4 de Febrero de 1934 a los 23 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Juan Martín San Juan y doña Antonia González Martín; hermanos doña Luisa, doña Andrea, doña Fuencisla, doña Asunción, don Juan y don Antonio; hermanos políticos don Evaristo Cuervo y don Antonio Hernanz; abuela, tíos, sobrinos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana martes, día 6, a las nueve y media de la misma, en la capilla del Hospital de la Misericordia, y acto seguido a la conducción del cadáver desde dicho Hospital al Cementerio de esta ciudad.

NO SE SEPARTEN ESQUELAS.

LA SEÑORA

D.ª Matilde Illera Aguado

Viuda de don Angel Trapero

Ha fallecido en Madrid el 2 de Febrero de 1934 a los 67 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Cándido, don José y don Mariano Illera; hermanas políticas doña Eugenia, doña Dionisia y doña Rufina; sobrinos, primos y testamentarios,

Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

MONROISMO ESTUPIDO

Cuba, para los cubanos

Por ANTONIO DE MIGUEL

Con profundo dolor han sabido los españoles de Europa las siniestras amenazas de «masacre» que se han lanzado sobre los españoles de esa antedada de América, que es Cuba, españoles cien por cien por sus virtudes raciales, dignas del mayor respeto y elogio. No hace todavía dos meses que pasó por La Habana. Paso obligado en la ruta de ida y vuelta a Méjico y nada hacía sospechar que la angustia y la miseria en que vive hogaño la antigua perla de las Antillas y agarrota sus fuentes de vida se volviera estupidamente contra los españoles, atribuyéndoles una participación en el desastre cubano. ¡Los españoles! Cuando he leído, con indignación mal contenida, que turbas callejeras, en las que predominaban los elementos de color pedían a voz en grito la expulsión de los españoles «por extranjeros» en Cuba, aquella indignación se ha colmado. Porque, ¿quiénes son los verdaderos cubanos? ¿Dónde están los representantes de las razas autóctonas de Cuba? No creemos que de los «siboneyes» puros haya dos onzas de sangre en ningún cubano contemporáneo. Si nos dijeran que el tipo cubano como el criollo es una postrera concesión a la mezcla de razas aborígenes con la española, estarían más en lo cierto. ¿Pero de cuándo acá los elementos negros son cubanos de hecho, aunque lo sean de derecho porque se han acogido a una nacionalidad fácilmente otorgada?

Si con algunos factores demográficos estaría justificada la violenta actitud que se quiso tomar con los españoles—anticiparía que no hay razón para perseguir a nadie con este pretexto porque la crisis no se ha resuelto en ningún país con persecuciones de raza y otras barbaries de este estilo—, si hay en efecto, «elementos extraños» a Cuba a quienes pudiera hacerse purgar una extranjería, no son precisamente los españoles amenazados por el «pogrom» de los negros, sino los propios negros amenazados.

Los negros que, traídos de Jamáica, Haití y Santo Domingo, donde los jornales son misérrimos a la pródiga Cuba de la caña de azúcar, donde el dinero corrió a raudales en alguna época, son los que han contribuido a envilecer los jornales, tanto por su miseria como por su sobriedad y más que nada por el número excesivo de los que emigraron. Los negros, con los polacos inmigrantes, también para los oficios manuales más modestos y los sirios, constituyen la masa muerta que flota en un constante vagabundaje sin encontrar quien quiera alquilar su esfuerzo personal, pero sin tener iniciativas propias. Los españoles, por el contrario, que fuera de la patria se creen y agigantan—algún día tocará hacer la epopeya generosa del emigrante norteamericano—son los únicos, con los yanquis, que han promovido empresas y alumbrado fuentes de riqueza en la Isla. ¿Dónde está, pues, la extranjería de los que son los únicos que hoy por hoy mantienen—y esto he podido apreciarlo en mi reciente viaje—la sola sensación de vida que dá la del odio inextinguible y la lucha fratricida?

El español que ha formado su espíritu en Cuba, que ha sentido como propias las desventuras de la Isla, que socialmente se ha mezclado con lo autóctono sin que hoy sea posible hallar cubanos que no tengan ascendientes españoles ni españoles afinados allá que no tengan un acendrado espíritu cubano, no puede ser en forma alguna extraño. Y puesto que ha padecido en su moral y en sus intereses como los cubanos mismos con la crisis feroz que consume a Cuba como una intensa y agotadora calentura tropical, justo es que en la hora de la desgracia encuentre al menos la solidaridad que jamás regateó él, y ahí están para justificarlo las her-

Las multas impuestas por los Jurados mixtos

Normas para el depósito de cantidades

Por orden del ministerio de Trabajo se dispone que el previo depósito del importe de la cantidad fijada en las resoluciones condenatorias de los juicios de despido, reclamación por horas extraordinarias y diferencia de salarios, indispensable para la interposición de recursos, habrá de efectuarse siempre por medio de ingreso de la suma de que se trate en cualquier establecimiento bancario de la localidad donde el Jurado correspondiente radique. Dicho ingreso tendrá que hacerse inexcusablemente en concepto de depósito (no en la cuenta corriente que el Jurado pueda tener), a la disposición del presidente y secretario del Jurado mixto senten-

ciador, o de la Agrupación de que éste forme parte. Para la liberación del depósito y entrega de la cantidad a la persona que debe percibirla se requerirá que la orden vaya firmada por el presidente y secretario del organismo mixto a cuya disposición se halle aquél constituido. En la notificación de las sentencias se hará constar expresamente el requisito de la constitución de depósito y entrega del resguardo que lo acredite, para poder entablar recurso.»

EN MADRID

Homenaje al nuevo comisario de España en Marruecos

Madrid, 5 (11 m.).—Ayer a media día se celebró en el Hotel Palas el banquete homenaje al nuevo comisario superior de España en Marruecos, señor Rico Avello, como demostración del apoyo que patriótica y desinteresadamente le prestarán en su difícil gestión los Centros comerciales hispanomarroquíes, aprovechando su exaltación a la Alta Comisaría. El agasajado llegó a Madrid en las primeras horas de la mañana del domingo, después de haber permanecido más de setenta horas bloqueado por la nieve en el Norte de España. Con el señor Rico Avello ocuparon la mesa presidencial el ministro de Industria y Comercio, el subsecretario de Instrucción pública, todos los diputados por Ceuta y Melilla y gran número de comensales. Al final se leyeron las adhesiones, que fueron numerosísimas, y entre ellas figuraban las de casi todos los ministros. Ofreció el banquete el señor Puig

La jornada deportiva de ayer

PRIMERA DIVISION
Bilbao.—Athletic de Bilbao, 9; Arenas, 0.
Santander.—Racing, 4; Madrid, 3.
Sevilla.—Betis, 3; Español, 1.
Barcelona.—Barcelona, 4; Donostia, 0.
Oviedo.—Oviedo-Valencia (suspendido).
SEGUNDA DIVISION
Madrid.—Athletic, 3; Osasuna, 1.
La Coruña.—Coruña, 4; Celta, 1.
Irún.—Unión, 3; Sabadell, 2.
Vitoria.—Alavés-Sevilla (suspendido).
Murcia.—Murcia, 3; Sporting, 0.
Tercera Division
Vigo.—Unión, 1; Logroño, 2.
Granada.—Gimnástico - Granada (suspendido).

Table with columns: Clasificación, J, G, E, P, F, C, P. Rows for Athletic, Sevilla, Murcia, Osasuna, Sporting, Celta, Irún, Coruña, Sabadell, Alavés.

Comentarios
Con la jornada de ayer interés la Primera División de Liga. Derrotado el Madrid por el Racing de Santander, en su propio campo del Sardinero, el Athletic continúa en cabeza con tres puntos de ventaja suficiente—aunque salga derrotado en Chamartín—para proclamarse campeón de la Liga. El Madrid perdió en Santander un encuentro que llevaba ganado, pero la fortuna no estuvo con él. Se perdieron algunos tiros. Por otra parte, pudo conseguir la victoria si sus elementos se hubieran lanzado desde el primer momento a un ataque desesperado. Pero hubo lentitud y hubo de todo... El Racing de Santander presentó un equipo reserva. Al Madrid no se le pudo presentar mejor ocasión para lograr la victoria y el título de campeón de Liga. Como dato curioso hay que destacar que los merengues jugaron en la segunda parte con mayor ilusión y lograron tres tantos... El Athletic de Bilbao marcha muy decidido a la conquista del campeonato. Este tanteo logrado frente a Arenas prueba una vez más que el fútbol no es precisismo y si juego de hombres. Cuando el Madrid se decida a tener un equipo de futbolistas verdad, es probable que llegue a campeón.

D'Aspre, quien lo hizo con elocuentes frases de cariño y de respeto. Don Gerardo Doval también pronunció breves frases refiriéndose a la función de la Comisaría Superior de España en Marruecos. A continuación habló el subsecretario de Instrucción pública, quien dijo que una de las más fuertes emociones que ha sentido en su vida política fué cuando marchó a Marruecos al frente de una Comisión parlamentaria. El ministro de Industria y Comercio, en breves frases, elogió la labor de Rico Avello. Le aconsejó que procure en el desempeño de su cargo actuar pocas veces como ministro de la Guerra, pero muchas como ministro de Instrucción pública. Por último, el nuevo comisario superior agradeció el homenaje en palabras de emoción y solicitó el auxilio de todos para poder con éxito afrontar todos los problemas que se le presenten.

MAGISTERIO NO OFICIAL

Hacia el frente único

Madrid, 5 (11 m.).—En su domicilio provisional celebró este frente único un acto de propaganda el pasado domingo. La sesión fué muy movida, pues hubo duras censuras para las pruebas de selección. Se acordó emprender una activa y directa propaganda para reunir en breve plazo a todos los maestros no oficiales y dirigirse en masa a las Cortes, a las autoridades del ramo y al país en demanda de justicia y trabajo y una nota aclarativa de qué ha de hacerse con más de 20.000 titulares portadores de un falso título.

EN JUAN BRAVO

«Bajo falsa bandera», película sonora
Una película más sobre el espionaje, en el que se mezcla, como siempre, un episodio de amor. Esta producción es, como tantas otras en sus líneas generales, pero los detalles están más acusados, los episodios se perfilan con más precisión y el interés dramático está llevado de mano maestra a través de las distintas escenas. De todo ello se deduce que la parte anecdótica está lograda en esta película con la máxima emoción. No es menos interesante la parte técnica. Lo mismo los paisajes que los interiores sirven para conseguir admirables fotografías, en las que las luces juegan con acierto extraordinario. Hay primeros planos absolutamente logrados. La interpretación es también acertadísima.

EN GIJON

Fábrica de vidrio incendiada

Gijón, 5 (11 m.).—El domingo, por la tarde, se registró un incendio en una fábrica de vidrio, alcanzando desde los primeros momentos gran intensidad. La alarma fué muy grande. Acudieron las autoridades y los bomberos, que consiguieron atajar el fuego. Las pérdidas fueron de consideración. No se registraron desgracias personales. Ecos de la provincia
Uruñeas
Posesión
Se ha posesionado de la escuela nacional de niños de este pueblo, el joven y culto maestro de instrucción primaria, don Tomás Eismán Cam-

PARA CARNAVAL

TINTE MEXICO
Suursal de Madrid y quedará complacido y admirará los trabajos de este Laboratorio químico para teñido y limpieza en seco, garantizada, no estropea ni desforma las prendas. SAN CLEMENTE, NUM. 1.—SEGOVIA
Junto a la bajada del Cármen (proximo al Azoguejo)

LOS TEATROS EN CERVANTES

«A las siete en punto» y «Remordimiento», películas sonoras
La primera, exhibida en las funciones del sábado y basada en el terror que produce un asesino que se mueve en el misterio, tiene cierta novedad dentro de las características del género y clase de estos melodramas, y, desde luego, consigue el fin que se propuso su autor de apasionar y conmover al público. Tiene algunas originalidades y aciertos de técnica y en su interpretación sobresalen Chester Morris, Vivienne Osborne, Frank Mc Hug, Allen Jenkins y Henry Stephenson. En las funciones de ayer figuraba «Pistoleros de agua dulce», un pasatiempo cómico que interpretan graciosamente los hermanos Marx, e hizo reír grandemente al público. Después se pasó la quinta denominada «Remordimiento», formidable alegato contra la guerra, expuesto en forma de comedia fina, delicada, sentimental, que alcanza en algunos momentos la nota patética con esa difícil facilidad de los grandes dramaturgos, siendo siempre un acierto de observación y un modelo de guión cinematográfico. Es un nuevo éxito del gran director Ernst Lubitsch y de la Casa Paramount. Son sus admirables intérpretes Lionel Barrymore, Nancy Carroll y Phillips Holmes. E. N. C.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Se vende en el kiosco de la Mayor; en el vestíbulo del café de Unión, y en la Administración periódica. En este local solamente hasta las siete de la tarde.

Se vende una novilla primizada dando 30 cuartillos de leche por día, para semental. Para tratar, con Juan Cón, en Carbonero el Mayor.

PRODUCTO Navas de Riofrio

Especialidades en embutidos, jamones sin sal, garritas, etc. Prueben las marcellas de casa!

Diputación provincial ANUNCIO

Esta Corporación, de conformidad con lo que dispone el Reglamento de contratación de servicios provinciales y municipales de 2 de Julio de 1931, en sesión del día 30 de Enero del actual, ha acordado señalar el día 10 de Febrero próximo y hora de las once de la mañana, para la celebración de subasta de las obras de reparación firme de los kilómetros 1 al 5,349 camino vecinal «de Ayllón a Franco» en la cantidad de 23.073,77 pesetas en las condiciones que se insertan en oportunos pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficina. Las proposiciones para optar a esta subasta, se ajustarán al modelo que presentándose en las oficinas o en el domicilio de dicha Corporación, acompañando, por separado, la cédula personal y la carta de pago del depósito visional del 5 por 100, importante de setas 1.153,69, y una relación de la clase de obreros que han de ser empleados en las referidas obras, referenciadas las remuneraciones mínimas que jornada legal y por horas extraordinarias han de percibir dichos obreros. El presente dispone el Decreto del ministro de Trabajo y Previsión de 1.º de Julio de 1931, rectificado por Decreto de 1.º de Julio del mismo, y declarado ley de fecha 9 de Septiembre del mismo año 1931, exigiéndose también el requisito inexcusable de exhibir del justificante corriente que acredite haberse realizado el pago de las contribuciones patronales para el retiro obrero del sistema asalariado, y que cuando el adjudicatario de una subasta no haya presentado con anterioridad a las anunciadas la Diputación provincial, obra a su cargo, acredite el extremo del retiro obrero por medio de certificación negativa de la Delegación que en Segovia es la Caja de Previsión Social de Cascaes la Vieja, admitiéndose los días hábiles y horas de diez a trece, hasta el anterior al señalado para la celebración de la subasta. El plazo de duración para realizar dichas obras será el de seis meses, desde el cual han de darse por terminadas. Segovia, 31 de Enero de 1934. Presidente, G. L. Carretero.—Por acuerdo de la Comisión gestora, el secretario Timoteo de Antonio y Gil.

TEATRO JUAN BRAVO

MARTES, 6 DE FEBRERO DE 1934
COLOSAL PROGRAMA DE CINE
Tarde: a las siete y cuarto Noche: a las diez y tres cuartos
La tragedia humorística de gran éxito

Noche de fantasmas

EXITO DE RISA
por BEN LION y TASSU PETTIS
BUTACA, 0,60

TEATRO CERVANTES

MARTES, 6 DE FEBRERO DE 1934
Tarde: a las siete y media Noche: a las diez y media
La grandiosa película española

EL RELICARIO

En la que son principales protagonistas
NIEVES ALIAGE MARUJA AMARANTO RAFAEL
ARCOS y GUERRITA (el rey del cante jondo)
NO DEJE DE VER ESTA PRODUCCION NACIONAL